



**Lorenzo Córdova**, ex presidente del INE

## Criticán reforma electoral

AURA GARCÍA

El expresidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, y un grupo de exconsejeros electorales respaldaron a la organización Somos México (Somos Mx) en su aspiración de convertirse en partido político y anunciaron que llevan meses trabajando en una propuesta de reforma electoral que publicarán de manera íntegra en enero.

Córdova recordó que existe la necesidad de "una reforma electoral que preserve las conquistas que en los últimos 30 años se han logrado y que mejore las reglas actuales". No obstante, subrayó que "no todas las reformas electorales son democráticas" y advir-

tió que hay algunas que pueden significar regresiones.

El objetivo, dijeron, es asegurar un diálogo con las Cámaras del Congreso de la Unión y llevar a la opinión pública una propuesta que cuide la certeza y la celebración de "elecciones libres, auténticas, justas y equitativas".

El exconsejero presidente acotó que los antecedentes de la reforma electoral

**La propuesta** es construir un sistema político que no impida a las fuerzas políticas participar en la toma de decisiones

no son alentadores: los llamados plan A, plan B y plan C del oficialismo. Subrayó que las medidas para unas elecciones baratas y un sistema electoral económico implican asfixia presupuestal, menor calidad democrática e inequidad entre el poder de los partidos.

"Una reforma electoral que no sea producto de un amplio consenso y que siga esta lógica, claramente desmantelaría el sistema democrático", sentenció el expresidente del INE.

Aunque Córdova indicó que el documento no ha salido a la luz, reprochó otras iniciativas que han circulado de Morena, a las que calificó como "cargas de dinamita para volar los pilares de pluralismo y autoridades autónomas".